

若山牧水の「白雪」 エッセイが興味深い



若山牧水（公益社団法人沼津牧水会提供）
との間を通つてゐるの
である。それが随分続
いた。いずれもこれに
は酒が満ちてゐるのだ
と聞いた時、期せずし
て私の胸は波打つた。
そして、藏と藏の間
にある料理屋に上り、
「今日はこの伊丹中
でも出来るだけの酒を
お勧めしますから一体

旅と酒を愛した若山牧水は、大正3年（1914）、早稲田同窓・歌仲間の桐田路村（そのころ池田市在住）に招かれ伊丹にきた。その一夜が忘れがたく清酒「白雪」エッセイを残した。以下、それを拝借し筆を進めた。

「数年前。大阪に四五日滞在して居たことがあった。滞在の季節になると何度も書きたくなる。

（略） 促されて降りた停車場の立札には「いたみ」とあつた。今日は一つ変わつた所で一杯やりましよう、誘ひたてた。（中略） は寧ろ奇妙な巷路に歩み入った。町といひたいが、巷路の方が士と共に私を訪れて、大阪の酒にはもう大概お倦きでせうから今日は一つ変わつた所で一杯やりましよう、誘ひたてた。（中略）

A black and white photograph capturing a moment in a coffee shop. A woman with long, straight hair, seen from the side and back, sits at a dark wooden counter. She is holding a small white coffee cup with a star logo on it. Behind the counter, two men wearing white shirts, dark aprons, and hats are working. The man on the right is pouring coffee from a large pot into another cup. On the counter, there are several items: a small basket of pastries, a tray with more coffee cups, and two bottles with labels that appear to be coffee-related. The background shows a modern interior with dark walls and a minimalist light fixture.

笑顔でコーヒーを提供する生徒ら

市立伊丹高校商業科の生徒39人が、授業の一環として9月28・29両日、伊丹郷町館旧石橋家住宅で「ことばの葉カフェ」を営業2日間で160人を超える客でにぎわった。

スイーツの商品企画や販売商品の選定・仕入れ、ブログやポスター制作などのPRといった事前準備に約5ヶ月かけて臨み、店名は「ことば文化都市伊丹」にちなんで生徒たちで決めた。

**市高商業科「言の葉カフェ」を営業
おいしいコーヒーとくつろぎの空間を提供**

ターブレンドコーヒー」。注文を受けてからコーヒー豆を挽いて一杯ずつ提供していた。焙煎したコーヒー豆にバターをしみ込ませた、酸味の少ないまろやかな味わいが特徴。ブラックで飲んでも甘みがあり、好評だつた。

セプトでスタートしたが、先輩たちから引き継いだこと以外に何も、一から考えた企画をクラスで作っていこうとした時、さまざまな意見が出てぶつかり合つた。それをまとめるとても「苦労した」と話していた。

を受け入れたことで起る騒動を描いた作品。伊丹市が舞台となつており、昆陽池など市民なじみの地名が登場する。

今回の催しは、ことば蔵インターングループ生である追手門学院大生3人が「宮本輝さんの作品を身近に感じてもらきつけを作りたい」と企画した。

透明なしおりとは、裏面が透けて見えるしおりのことで、両作品の舞台を撮影した8種類の風景写真と、画像を転写できる特殊な透明フィルムが材料。フィルムの片面に写真を貼り付け、水の中で余分な紙を時間をかけてこすり落とす。最後にもう片面にフィルムを貼り付けて完成させる。

かくして「津の國の伊丹の里
はるばると白雪来るその酒
くる」(注;エッセイのなかでは
伊丹の町ゆ」としている)な
7首の白雪讚歌が生まれた。
こう歌われると伊丹人は、牧
の気持ちになつて、上戸も下戸
も杯を挙げずにはおられない。
「白玉の歯にしみとおる秋の
酒は皆で飲むべかりけ
」と相成った。

「青が散る」は、大阪府茨木市的新設大学に入学した主人公が友人たちとテニス部を創設してテニスや恋に夢中になる姿、友人たちの抱える闇を通じて青春の光と影を描いた作品。新設大学とは追手門学院大であり、学内には小説に登場する有名な場所が今も残る。

ことば藏は9月8日、本巣市住の芥川賞作家、宮本輝さんへ作品「青が散る」と「彗星物語」をモチーフにした「宮本輝の生品で透明なしおり作り」を贈呈、小学生ら101人が制作に取組んだ。

宮本輝の小説の世界をしおりに
追手門太生らが著書をPR

A black and white photograph showing two young children, a boy and a girl, sitting at a table and working together to assemble a large cardboard box. The boy, on the left, wears a horizontally striped shirt with the year '1913' printed on it. The girl, on the right, wears a light-colored t-shirt. They are both focused on the task, with their hands visible as they handle the edges of the box. The box has some Japanese text and a small logo on its side. The background is slightly blurred, showing an indoor setting.

(20) は「PRや進行の仕方など、1ヶ月のインターナシップ期間にとても悩んだ。ふたを開けると予約が殺到し100名以上に来てもらえびっくり。しおりを3枚作る子もいて、楽しんでくれている様子が伝わった。企画してよかったです」と笑顔を見せていた。

ことば蔵では、12月から、2

イベントにみりあした有岡小学
校1年の樽岡実紀さん(6)は、
阪急伊丹駅の写真を選択。「こ
する作業が大変だつたけど、大
学生のお兄さんやお姉さんが助
けてくれた。またやつてみたい」
と元気に話してくれた。